

Creel: "en el caso de mi oficial mayor la PGR se equivocó".
¿Cuándo?
¡Cuándo no!

Mata helicóptero estadounidense a 40 invitados a una boda en Irak

■ "Recibimos fuego y lo respondimos": Pentágono

JUSTIN HUGGLER, THE INDEPENDENT

PÁG 30

Reporte militar da cuenta del deceso de cinco iraquíes en interrogatorios

■ A ningún soldado se le responsabilizó; sólo hubo un regaño, informa *Denver Post*

■ Las "técnicas" usadas en Abu Ghraib se aplican desde Vietnam: veteranos de guerra

J. CASON Y D. BROOKS, CORRESPONSALES

PÁG 31

Aumentó 21% el desempleo urbano en abril, según datos del INEGI

■ Revela que mujeres entre 20 y 24 años son las más afectadas

JUAN ANTONIO ZUÑIGA

PÁG 25

Falleció Dalia; a su compañero se le imputará "homicidio doloso"

SUSANA GONZALEZ Y AGUSTIN SALGADO

PÁG 41

ADOLFO SÁNCHEZ REBOLLEDO	20
OCTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO	20
SOLEDAD LOAEZA	21
MARTÍ BATRES GUADARRAMA	21
ÁNGEL GUERRA CABRERA	32
MARGO GLANTZ	3a
OLGA HARMONY	4a
LEONARDO GARCÍA TSAO	6a

Cabal o el arte de esquilmar con factura al erario

ROBERTO GONZALEZ AMADOR
ROBERTO GARDUÑO

Costó \$50 mil millones al país la incursión del empresario en los bancos Unión y Cremi

Carlos Cabal Peniche está a punto de lograr del gobierno federal un reembolso de 3 mil millones de pesos, a causa de una decisión equivocada.

Sin experiencia financiera, el empresario logró, durante la reprivatización bancaria realizada entre 1991 y 92, en el gobierno de Carlos Salinas de Gortari, hacerse con el control de los bancos Unión y Cremi. Pero efectuó la compra casi sin poner dinero sobre la mesa.

Luego de que los bancos le fueron asignados, Cabal tomó dinero de las instituciones, bajo la figura de préstamos —que no pagó—, para cubrir el monto por las acciones de Banco Unión y del Grupo Financiero Cremi.

En sólo tres años, desde que las compró y hasta que fueron intervenidas por el

gobierno, en septiembre de 1994, las instituciones sufrieron un quebranto de 700 millones de dólares. Recursos públicos por al menos 28 mil millones de pesos se emplearon para capitalizarlas, antes de ser liquidadas en 1996. El Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) asumió por ello un costo de alrededor de 50 mil millones de pesos.

La clave está en los fideicomisos. Para comprar el banco, Cabal formó varios de estos mecanismos. También los usó para financiar irregularmente al PRI entre 1993 y 94, y ahora es la figura empleada para reclamar un

reembolso multimillonario.

El gobierno intervino los bancos Unión y Cremi en los últimos meses del gobierno de Salinas. En el otoño de 1994, para evitar la quiebra de las instituciones gestionadas fraudulentamente por Cabal, fueron empleados recursos del Fobaproa y del erario.

Pero el costo de no actuar a tiempo se magnificó. El reporte elaborado en 1997 por el auditor Michael Mackey, a petición del Congreso, señala que en el caso de Banco Unión "el costo inicial de recapitalización fue de 11 mil millones de pesos en 1995, el banco no se cerró y su costo actual estimado por el Fobaproa es de 50

mil millones de pesos".

Entre el 4 de octubre de 1993 y el 31 de mayo de 1994 (las fechas coinciden con la campaña política para elegir al sucesor de Salinas) de la cuenta concentradora 964004-5 de Banco Unión fueron girados cinco cheques, por un monto conjunto de 50 millones de pesos (15 millones de dólares de entonces) a cinco fideicomisos constituidos en favor del PRI.

El anterior gobierno mostró múltiples evidencias del fraude cometido por Cabal, quien, sin embargo, está a punto de lograr lo que su ex colega Angel Isidoro Rodríguez, alias *El Divino*, concretó el mes pasado: ser exonerado de todo cargo.

Pero la diferencia es que el mes pasado Cabal logró que un juez ordenara la devolución de 80 millones de pesos de los

MÁS INFORMACIÓN: PÁG 22 Y 23

ZACAPELA EN XALATLACO; 12 HERIDOS Y OCHO DETENIDOS



AGENCIA MTV/ MARIO VAZQUEZ DE LA TORRE

Comuneros mexiquenses se enfrentaron con integrantes de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal y de la Policía Federal Preventiva tras exigir, y amenazar con detonar cargas de dinamita, que los cuerpos policíacos se retiraran del predio Agua Grande. Los labriegos derribaron árboles para bloquear la carretera que une a ese municipio con el Ajusco

PÁG 34